

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación:

RESUELVE:

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional que, conforme el artículo 71 de la Constitución Nacional y artículo 204 del reglamento de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación, informe a través de los organismos competentes sobre las siguientes cuestiones:

- 1) Planes de YPF para el futuro de sus operaciones en la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.
- 2) Acuerdos para la venta de áreas convencionales de la empresa YPF, en las provincias de Río Negro, Neuquén, Mendoza y Chubut.
- 3) Información sobre la venta del cluster Neuquén Norte a la UTE conformada por la empresa neuquina Sima y Bentia Energy, creada recientemente por el ex ministro de Energía, Javier Iguacel.

Dr. Jorge Neri Araujo Hernández
Diputado de la Nación

Señor presidente

El pasado 7 de abril se conoció la decisión de YPF de iniciar el proceso de venta de 55 yacimientos, entre los cuales se encuentran dos importantes yacimientos petroleros en la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur: Poseidón y Magallanes. Tras completar el proceso de due diligence dentro de los plazos establecidos, YPF ya anunció la firma de los primeros seis acuerdos para la venta de 15 áreas convencionales, organizadas en 6 clusters, ubicadas en las provincias de Río Negro, Neuquén, Mendoza y Chubut. Esta iniciativa, conocida como "Proyecto Andes", tendría como objetivo *"optimizar su cartera de activos de explotación convencional y mejorar su rentabilidad"*, según la empresa. Horacio Marín, presidente y CEO de YPF, comentó que *"la venta de estos activos podría proporcionar a la empresa una liquidez de hasta 800 millones de dólares"*.

YPF puso a la venta 55 campos maduros para enfocar su producción en los yacimientos más rentables, como los de Vaca Muerta, en Neuquén. El banco Santander (un banco privado) está a cargo de la operación del "Proyecto Andes – Oportunidad de inversión en gas y petróleo convencional".

El proceso de cesión del 100% de su participación en campos maduros está repartido en las provincias de Mendoza, Río Negro, Neuquén, Santa Cruz y Tierra del Fuego. El presidente y CEO de la petrolera, Horacio Marín, estimó que la venta de las áreas le darán a la empresa una liquidez de US\$800 millones.

La petrolera explicó que se denomina *"yacimientos maduros"* a aquellos que ya pasaron su pico *"óptimo de producción"*. Según dijeron, las buenas prácticas de la industria petrolera establecen que, para las compañías de escala como YPF, *"no resulta eficiente ni rentable producir petróleo en este tipo de yacimientos, los cuales en general son operados por empresas más pequeñas que puedan dar continuidad a la actividad"*.

No solamente la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur se ve afectada por esta política de privatización de áreas petroleras, sino que los yacimientos en venta se distribuyen en varias provincias argentinas, incluyendo Mendoza, Neuquén, Río Negro, Santa Cruz y Chubut. En tal sentido, según el medio "Boca de Pozo", especializado en temas de Energía, Hidrocarburos y Tecnología, *"La empresa Bentia Energy, que fundó Javier Iguacel, exministro de Energía de Mauricio Macri, es la primera en firmar el contrato de compra por activos de campos maduros de YPF. La petrolera creada hace un par de meses adquirió el Clúster Neuquén Norte (...) La neuquina Sima y Bentia se quedaron con 4 áreas en Neuquén"*. Bentia Energy compró el Clúster Neuquén Norte, compuesto por las áreas Señal Cerro Bayo, Volcán Auca Mahuida, Don Ruiz y Las Manadas.

Bentia Energy nació de la sinergia entre el exintendente de Capitán Sarmiento y los accionistas y directivos de TB Cargo (una empresa que ofrece servicios de transporte y logística en distintas industrias, incluida la petrolera), Lisandro Garmendia y Lucas Logaldo (exjefe de gabinete de Iguacel). La flamante empresa también formó una alianza con Sima Ingeniería, que era la contratista de YPF en el área recientemente adquirida. Se trata de un grupo liderado por Diego Manfio, uno de los mayores proveedores de servicios

petroleros de la cuenca neuquina. "Esto permitirá desarrollar un plan de explotación sostenible y rentable", dijeron.

"El Clúster Neuquén Norte, compuesto por las áreas Señal Cerro Bayo, Volcán Auca Mahuida, Don Ruiz y Las Manadas, representa un activo estratégico para Bentia Energy. Esta adquisición se alinea con la visión de la empresa de contribuir al crecimiento económico de la Argentina a través de la explotación responsable de los recursos naturales", agregaron.

En Señal Cerro Bayo, YPF producía 853 barriles de producción de petróleo por día (bbl/d) y 49 km³ diarios de gas (km³/d); en Volcán Auca Mahuida, 1542 bbl/d y 69 km³/d, y en Don Ruiz y Las Manadas, 270 bbl/d y 3 km³/d.

Según el mismo medio, YPF concretó la cesión del clúster Mendoza Norte a la empresa Petróleos Sudamericanos y las dos áreas de Llancanelo a PCR. Además, cedió el área Señal Picada/Punta Barda, situada en las provincias de Río Negro y Neuquén, a la operadora Velitec.

Dada la importancia estratégica que las decisiones de la empresa estatal YPF está tomando respecto de la concesión de los denominados campos maduros en zonas petroleras convencionales, en especial en el caso de las provincias patagónicas, es que solicitamos que el Poder Ejecutivo nos informe sobre los planes de YPF para el futuro de sus operaciones en la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, así como los acuerdos para la venta de áreas convencionales de la empresa YPF, en las provincias de Río Negro, Neuquén, Mendoza y Chubut. En el mismo sentido, deseamos se amplíe la información respecto de la venta del cluster Neuquén Norte a la UTE conformada por la empresa neuquina Sima y Bentia Energy, creada recientemente por el ex ministro de Energía, Javier Iguacel.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto.

Dr. Jorge Neri Araujo Hernández
Diputado de la Nación